

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVI.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.
En Almería 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Miércoles 12 de Agosto de 1885.

PRECIOS DE INSERCIÓN.
Anuncios á medio real línea en la 4.
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana á real línea.—Para los sus-
critores la mitad.

NÚM. 7.617.

TESORO DE LA BOCA.

PREPARADO POR ANTONIO VELAZQUEZ ALONSO
(Véase la cuarta plana.)

PARTE OFICIAL.

Gaceta del día 8 de Agosto.

Marina.—Real decreto nombrando presidente de la comision del Código penal marítimo á don José Maria Beránger.

Gracia y Justicia.—Real orden dictando reglas para el registro de defunciones ocurridas en pueblos epidemiados muy distantes de la residencia del juzgado municipal.

Otra nombrando registrador de la propiedad de Morón á D. Antonio Bravo.

Gobernacion.—Real orden confirmando una disposicion del gobernador de Granada sobre indemnizacion.

Las ocultaciones del cólera.

Nuestro estimado colega *El Noticiero Bilbaino*, que es sin duda uno de los primeros periódicos de provincias, que representa hace muchos años, los intereses de una de las regiones mas ricas de España y que como tal tiene muy grande y merecida aceptacion, publica el siguiente artículo, que recomendamos á la atencion de nuestros lectores.

Entre los pueblos infestados de cólera, ninguno ha contribuido tanto á propagar la epidemia como Zaragoza, por la circunstancia de ser este el único importante donde por espacio de más de un mes se ha tenido oculto el mal, como si, segun la expresion del *Lau buru* de Pamplona, se hubiesen confabulado vecindario, autoridades y prensa periódica, para aquella ocultacion y para dar tiempo á que una buena parte de los habitantes de la ciudad contagiada se derramase por todas partes, llevando, naturalmente, consigo, el germen de la infeccion.

Así sucedió que en Madrid, en Burgos, en Valladolid y en otra multitud de pueblos, no pocos de ellos enteramente libres del mal, se presentasen casos en personas procedentes de Zaragoza, aun antes de saberse que en esta ciudad reinaba el mal.

Por mucho amor y por mucha consideracion que merezca la heroica y noble capital aragonesa, no hay medio de absolverla por completo, y mucho menos á sus autoridades de su conducta en la triste ocasion á que nos referimos; pero acaso sea atenuante de esa conducta lo ocurrido en la capital de España al aparecer en esta última los primeros casos de cólera morbo asiático.

Apenas ocurrió esta aparicion en Madrid, el gobierno lo anunció oficialmente, y todos sabemos como fué recibido allí este anuncio: declarándose casi en completa rebelion pueblo, comercio, y en su gran mayoría la prensa periódica, que nunca debe sacrificar la razon y la justicia á sus miras y antipatias de partido político.

Pues bien; acaso en Zaragoza vecindario, autoridades y prensa periódica tuvieron en cuenta lo ocurrido en Madrid con motivo de la declaracion oficial de la existencia del cólera en la capital del reino, y por pusi-

lanimidad ó espíritu de imitacion ó inclinacion á una mal entendida popularidad no se atrevieron á suscitar y arrostrar un conflicto parecido al de Madrid.

Acaso parezca hartosevero nuestro modo de pensar sobre la ocultacion del cólera en Zaragoza, ó mejor dicho nuestra condenacion de la conducta allí observada en este asunto: pero debe tenerse en cuenta que basta la simple presuncion de que aquella conducta haya llevado la atteradora epidemia á un solo pueblo de España, justifica esta y aun mayor severidad.

Nosotros, que, como toda Europa, condenamos la conducta del gobierno francés y sus autoridades en Tolon, á cuya falta de prevision, ó á cuya sobra de terquedad debe el Occidente de Europa la inmensa calamidad que sobre él pesa, no podemos menos de condenar la ocultacion de la existencia del cólera en Zaragoza por tiempo suficiente para que desde allí se esparciese la infeccion por el Norte y el Nordeste de España sin que nadie pudiera impedirlo.

Lo que tambien es digno de la mas acerba censura es la conducta del gobierno, que no sabemos haya exigido á las autoridades de Zaragoza la responsabilidad de la ocultacion á que nos referimos. La impunidad de aquellas autoridades es doblemente lamentable en el concepto de tal impunidad y en el del funesto ejemplo que con ella se dá á las autoridades de otros pueblos, que cuando se presente el cólera en ellos podrán decir: «Demos gusto á los intereses privados ó á los caprichos de la localidad ocultando que tenemos de huésped al viajero del Ganges. De que el gobierno no nos ha de pedir cuenta y responsabilidad de la ocultacion es segura garantía lo que ha hecho con las autoridades de Zaragoza.»

Quizá haya en estos instantes mas de un pueblo de España que discurra y proceda con arreglo á este discurso.

Las aguas en Murcia.

En todas las poblaciones que han sufrido la calamidad de la epidemia, empiezan á pensar en proporcionarse buenas aguas potables, por estar reconocido que la mala calidad de ellas es el principal agente del paludismo á cuyo grupo pertenece el cólera, llamado en Filipinas la *fiebre azul*, por el color del rostro de los cadáveres de las personas que mueren de dicha enfermedad.

He aquí lo que dice nuestro colega *La Paz*:

Parece que se impulsa el deseo manifestado por la opinion, y secundado por la corporacion popular, atendiendo las indicaciones de la Junta local de Sanidad, de dotar á esta ciudad, de aguas en buenas condiciones de que hoy se carecen.

Con efecto en una poblacion de mas de 40.000 almas dentro de su casco, parece increíble que no se haya tomado con verdadero interés esta asunto, ni aun para resolver so-

bre las proposiciones que en épocas mas lejanas se han hecho, para traerlas por empresas particulares ó por sociedades oficiales.

Pero olvidemos todo esto ante la perentoria necesidad de tener aguas para beber y alimentar la industria, sin cuyo liquido no es posible el desarrollo de la poblacion y su engrandecimiento.

No nos explicamos como Murcia viene consintiendo beber el agua que procede de los arrozales de Calasparra y de los baños de Archena, agua que es grandemente nociva para la salud y para la vida.

Si se realiza será una obra de verdadera importancia que Murcia entera agradecerá eternamente.

A este fin se encaminó la constitucion, que ayer tarde tuvo lugar, de la Junta que el Ayuntamiento eligió, acordando por resultado de la discusion dividirse en cuatro sub comisiones, que son: Hacienda, Sanidad, Letrados y Pericial: la primera compuesta de los Tenientes de Alcalde y el Síndico señor Salmerón, la segunda de los médicos y farmacéuticos; la tercera de los abogados y el escribano Sr. Ruiz, y la cuarta del arquitecto y otros peritos. Esto no es óbice para los estudios de la otra comision elegida en el Gobierno civil, y cuyo informe se va á presentar uno de estos dias.

El Obispo de Murcia.

Un acto que revela á un hombre y que recomienda á un obispo.

En los tiempos calamitosos que corremos, cuando todos los recursos son pocos y las necesidades abruman hallábase sumida en la mayor indigencia una afligida familia.

Un sacerdote mitrado que abandonando las comodidades y la tranquilidad de su palacio, visitaba continuamente á los pobres y á los enfermos arrastrando mil fatigas y los mayores peligros; cuyo bolsillo se hallaba muchas veces agotado á fuerza de ser inagotables las necesidades, encontró cierto dia á una persona conocida por sus ideas libre pensadoras, quien le reclamó una limosna para la familia afligida. El obispo echó mano al bolsillo prontamente; pero el otro le dijo:

—Señor, debo decirles que los desgraciados á quienes vais á socorrer son libre pensadores.

—Entonces, corramos á su casa—replicó el obispo. Dios es padre de todos y todos los hombres son mis hermanos queridos sin distincion de sectas ni de opiniones políticas. Y efectivamente la familia fué pródigamente socorrida sin que sirvieran de óbice sus creencias.

El obispo se llama don Tomás Brian y Livermore.

(*El Amigo de Cartagena.*)

Los microbios y los peces.

En el periódico sevillano la *Andalucía* leemos lo siguiente: «Parece que antes de ayer se vendieron barbos y alburés en el mercado del Postigo, no obstante hallarse declaradas

sucias las aguas del Guadalquivir, á consecuencia del cólera.»

Mucho nos extrañaba que los peces no sufrieran las consecuencias epidémicas actuales. Los del mar, han tenido que someterse, ciertos de ellos, á las leyes que les culpan por nocivos. Pero creíamos que sólo para aquellos rios de *segundo orden* fuese la prohibicion y no extensiva á los de *mareas*, pues, concretándola aquella á todos los rios de *primer orden*, que tienen su desembocadura en el Mediterráneo, ó en el Océano, sería lo mismo que prohibir la pesca *velis nolis*, pues, arrojando aquéllos sus aguas á los mares, los infeccionarían, y si no existen rios, habrá poblaciones cuyo desagüe de materias fecales en el mar, producirán la infeccion, y por consiguiente la prohibicion de *aguas sucias* (?) debe de alcanzar á las fluviales y marinas.

Si los hechos se publicaran cuales son, no tendríamos que lamentar las victimas que hace la epidemia, ni tampoco culpar su origen, atribuyéndolo á causas que están muy lejos de producir las. Todos recordarán que al iniciarse la epidemia en el reino de Valencia, se atribuyó su origen á que los pescadores de rios y lagunas emponzoñaban las aguas con la nuez de Levante ó *coca*. Puede haber sucedido el usar esas prohibidas preparaciones para capturar los peces; pero de esto, á que la causa de la epidemia tuvo su origen en ello existe mucha distancia.

Sin entrar en detalles impropios en esta *Revista*, solo diremos, que á la hora presente se ignora por completa si el *bacilo coma* es la causa ó el efecto del cólera. Y nos atrevemos á sentar estas premisas con el carácter que da un titulo profesional.

Se dirá que en las fuentes y charcas que corren á los arroyos, y de aquí á los rios, se lavan ropas, se arroján heces de coléricos, etc.; pero preguntamos, ¿el microbio se desarrolla en toda clase de aguas? ¿la densidad de ella, su mayor ó menor saturacion de componentes químicos que todas ellas llevan en si, no son obstáculos para su destruccion? ¿se desenvuelven aquellos en la flora submarina, fluvial, lacustre ó palustre? ¿infeccionan á los peces, ó éstos son refractarios á los microbios, ó pueden causar en el hombre, intoxicándolo al alimentarse de ellos, el cólera? Estas preguntas debieran hacer tiempo haberse estudiado, y no llevar la alarma á los pusilánimes y miedosos, y por consiguiente á paralizar la pesca y con ella privar del trabajo á los que se dedican á la misma.

Valga mi opinion lo que valiere la someto aljuicio público.

El prohibirse la venta del pescado de rios de *mareas*, es tanto como prohibir el baldear las cubiertas de los buques surtos en ellos, remar, achicar el agua de los mismos; no poderse llevar, ni amarrarse en los muelles, y en fin prohibir la más pequeña accion marinera, imprescindible siempre por aquello de que las *aguas están sucias*!

JUAN ANTONIO DE VERA.

Estadística curiosa.

El periódico de avicultura el *Poussin* publica una curiosa estadística del número de aves de corral que hay en Francia.

Existen en Francia 43.858.780 aves de corral, que, apreciadas como término medio en tres francos cada una, representan una suma de francos 131.576.340.

Anualmente se vende para el consumo la quinta parte de las aves existentes, y el importe de esta venta asciende á 27.855.266 francos. Además se vende 21.000.000 de pollas y capones, á tres francos cada uno y por lo tanto el importe de esta venta asciende á 63.000.000 francos.

Quedan por consiguiente destinadas á la reproducción 32.982.024 aves, que sacan anualmente de pollitos 101.000.000. De esta cifra 79 millones de pollitos se venden á un franco 75 céntimos cada uno, y el importe de esta venta asciende á 138.250.000 francos.

El resto se muere ó se quedan reservados para reponer los gallineros.

A esto hay que sumar 7.000.000 que importan las aves señaladas para el consumo de huevos, cuyo comercio asciende á 179.405.268 de francos.

Cada una de las 32.982.024 gallinas destinadas á poner, pone por término medio al año 100 huevos, de do que hay un total de 4.298.202.400, y desquitando de esta cifra los 101 millones de huevos destinados á la conservación de la especie, queda una suma de 3.187.702.800 huevos, cuya venta asciende á 222.139.196 francos.

Resulta de todo, que los 43.855.780 aves de corral que hay en Francia, producen por una parte con la venta de aves, 179.405.268 francos, y por otra, con la venta de huevos, francos 223.139.136, ó sea entre todo, 402.544.404 francos.

Si esto es verdad, no hay que tomar como fabulá lo de la gallina de los huevos de oro.

(El Correo.)

Rumores Políticos.

Madrid 8 de Agosto de 1885.

Han conferenciado con Cánovas en la Presidencia varios de los ministros, siendo uno de ellos Cos-Gayon, á quien los consumos traen bien molesto, porque el conflicto no tiene mas salida por ahora que el cumplimiento de la ley. La situación del ayuntamiento de Madrid es bien comprometida, y por más que el presidente del Consejo y ministro de la Gobernación deesen un buen arreglo las conferencias se aplazan y no se encuentra fácil camino para llegar al fin apetecido. Escuso decir á V. que lo mismo sucede en provincias, y que el gobierno no admite dimisiones presentadas por este motivo.

En los desanimados círculos se saca partido de este tema de los consumos que los políticos de oposición esgrimen como arma contra el gobierno. Esta tarde comentan en todos los tonos posibles los motines ó tumultos ocurridos en diversas poblaciones de la Península, comenzando por Reus con ocasión de los consumos, y terminando por la Granja, donde varios campesinos se negaron á alejar de la población las pocias de cerdos que constituyen constante amenaza para la salud pública. Como en el Real Sitio faltan asuntos en que ocupar la imaginación, hablóse bastante de la rebelión cochinerá donde los alborotadores no usaban más arma que el garrote. En unos pueblecitos de Toledo, la bronca se debió á insistir los vecinos para que nadie penetrara en el lugar, procediendo de pueblos infestados.

Pero bien pensado, esas medidas tienen un fundamento poderoso, el deseo de librar la población de los horrores de una epidemia mayormente teniendo ahora mismo ejemplos tan sobresalientes como Murcia y Aranjuez, y en estos momentos á

Zaragoza y Cartagena, donde la mortandad crece, y á Granada donde el mal ha llegado á un horror de intensidad. La pluma se resiste á describir los sombríos y desoladores cuadros que se contemplan en estas poblaciones. Mejor haría mención de los rasgos de abnegación y heroísmo que se multiplican por todas partes, pero sería preciso disponer de interminable espacio.

En Madrid sigue estacionada la epidemia y divididas las opiniones sobre si adquirirá ó nó el cólera mayor intensidad que la que tiene ó si por el contrario ha llegado á su grado máximo y desciende. Las autoridades continúan practicando con rigor el sistema de desinfecciones y combatiendo los gérmenes, y creen las personas mas entendidas que ese camino nos ha conducido al satisfactorio estado que hasta ahora registramos. Tanto el alcalde como el gobernador estiman que si el dinero no les escasea, tienen motivos racionales para creer que el mal no tomará las temidas proporciones.

Se han reiterado las órdenes á Segovia para conceder licencias á los alumnos de la academia de Artillería, en cuyo establecimiento han ocurrido casos de cólera.—El director de Penales, Los Arcos, vá uno de estos dias á Cartagena, y Villaverde si puede á Zaragoza.—Se ha pedido la extradición de Paul y Angulo, quien bien pronto publicará un folleto historiando la muerte de Prim.—De San Ildefonso no hay noticias de interés fuera del motin de los campesinos y lavanderas; el Rey ha mandado dar socorros para saneamiento del pueblo.—La *Gaceta* publica algunos decretos de Guerra y Marina respecto de persona y 6 indultos de este último ministerio y Reales órdenes de Ultramar, Hacienda y Gracia y Justicia, la de este prohibiendo dar licencias á Registradores y Notarios de provincias epidemiadas.

En Marsella crece la epidemia. En París se han adoptado enérgicas medidas de desinfección que inclinan á suponer allí el mal.—Se desmiente el cólera en San Juan de Luz.—El Rey de Dinamarca sigue siendo objeto de manifestaciones populares en que le piden la caída del ministerio.—La prensa berlinesa ataca fuertemente á Francia.

NOTICIAS GENERALES.

En Villalon ha sido bárbaramente atropellado el médico por los parientes de una meniga que falleció del cólera y á la que asistió aquel.

También en un barrio de Valladolid ha sido agredido uno de los facultativos titulares por algunas que le acusaban de repartir los famosos polvos causantes del cólera.

El Sr. Castelar asistió el dia 5 á un baile que la sociedad el Rocreo de Vigo, de la que es presidente honorario, habia preparado en su obsequio.

El baile estuvo muy animado y concurrido, y el Sr. Castelar fué obsequiado con una cena, pronunciando á los postres un elocuente discurso que fué muy aplaudido.

Reclamaciones de Granada.

Es de necesidad urgente que el gobierno se apresure á enviar, siquiera por caridad, facultativos que se encarguen de la asistencia de los atacados.

En atención á lo crítico de las circunstancias, el alcalde ha autorizado á nueve estudiantes de medicina para que prodiguen los auxilios de la ciencia á los invadidos por la epidemia.

Se encuentran enfermos el vicepresidente de la comisión provincial y el inspector de los establecimientos provinciales de Beneficencia.

El tiempo continúa siendo calurosísimo.

Noticias de Cartagena.

El Sr. Obispo de Murcia, que se hallaba en Cartagena visitando los cólericos y reparando socorros, se ha visto en la precisión de regresar á Murcia por consejo de sus amigos y de los médicos en vista de haber sentido los síntomas de la enfermedad reinante. Antes de marcharse, redactó una exposición dirigida al Rey pidiendo indulto para los penados de corta condena ó á quienes falte poco para cumplir.

Han sido declarados cesantes el director y el mayor del presidio de Cartagena.

Ha mejorado el estado de la población y el del penal.

Tan pronto como se desatoje el presidio se saneará, quedando estirpado el foco.

El diputado Sr. Togados ha conseguido del gobierno 10.000 pesetas de las 50.000 que habia solicitado.

El *Times* publica este telegrama: «Gibraltar 5.—Un caso de enfermedad sospechosa que ha terminado por muerte, á bordo del vapor *Maurine*, llegado aquí de Marsella. Las autoridades, sin embargo, han imuesto una cuarentena de 14 dias á las procedencias de puertos franceses.

Dos soldados han muerto en la plaza de enteritis.

Es esto se funda el rumor inexacto de que en Gibraltar ha aparecido el cólera.»

En el consejo de ministros celebrado anteayer fué aprobada una circular importante del Sr. Villaverde, que probablemente publicará la *Gaceta* de mañana.

Créese sea mandando suspender las operaciones de la quinta, mientras duren las actuales circunstancias.

Los periódicos de Málaga dicen que el gobernador quitará al ayuntamiento.

Que en las calles del Desengaño y del Cristo ha habido cólicos.

Que en el lazareto de los Angeles hay cuatro soldados y una mujer con síntomas sospechosos.

Y que en la aduana se han concentrado 300 guardias civiles, sin duda por temer algo pero que constituyen, aglomerados, un verdadero foco de infección.

El buzón de alarma.

No se alarmen ustedes. Afortunadamente el huésped del Ganges —¡que cursi va siendo este título!— no se ha decidido aún á visitarnos. ¡Dios le pague la descortesía!

Me ha llamado la atención que algunos periódicos han abierto en sus columnas una seccion especial, bajo el epígrafe que encabeza esta quisicosa destinada á acoger las quejas del vecindario madrileño sobre faltas de higiene.

Francamente, esto se presta á bastantes abusos.

A través de muchas de esas noticias, se adivina la buena voluntad de los inquilinos hácia sus paternos caseros.

Véase la clase:

«El patio de la casa núm... de la calle de... es un verdadero foco de infección; en él se ha establecido la familia del portero, compuesta de siete personas y una suegra. Las paredes interiores ostentan á diario colgaduras naturales y á la misma fachada se le cae la cara de vergüenza; es necesario revocar á todo trance, dando, de paso, otro revoque á los chiquillos del portero, rebajando los alquileres, medida altamente higiénica segun los últimos adelantos.»

Otro ejemplar:

«La bailarina de este piso es un peligro para la salud de esta casa; todos los dias tiene colgadas y al sol sus carnes (la malla de baile, quiere decir el querellante) que de esta manera van á entrar en putrefacción y á causar numerosas víctimas; por de pronto ya ha sido declarado sospechoso el señorito del segundo, que, segun se dice, frecuentaba el sexto.»

Del *ultramariano*, número 8:

«Ha notado la junta de Sanidad, el hedor que despiden la tienda de comestibles del número 10 de la calle de..., frente el acreditado establecimiento del número 8? Si no se obliga al dueño de aquella á desalojar inmediatamente el local, ó al menos á cerrarle mientras duren las actuales circunstancias, el cólera diezmará muy pronto á los vecinos de dicha calle y las adyacentes.»

Otro modelo:

«La solterona y clase pasiva del tercero vive en compañía de seis perros, otros tantos gatos y un lorito. Esta aglomeración de animales, sin contar la criada, no puede ser más perjudicial á la higiene: también usa piano.»

Suma y sigue:

«Anoche, señor director, al retirarme á mi domicilio, oí á la característica del principal interior estas significativas palabras.

Hame dado en la nariz, olor á barraganía.

Ruegue usted al delegado del distrito se sirva averiguar qué clase de olor es ése, que no será muy saludable á juzgar por los que provienen de aquel cuarto.»

En fin, el cuento de nunca acabar.

Porque han de saber ustedes que á estas fechas, en medio de verdaderas catástrofes, casi todos los españoles estamos representando una de las más conocidas comedias de Moliere:

El enfermo de aprension.

E. SEGOVIA ROBERTI.

Sevilla 1885.

GACETILLAS

Cuatro vacantes.—En tal estado se hallan los Gobiernos Civiles de Granada, Soria, Jaen y las islas Canarias.

Quando en España hay veinte pretendientes para cada destino, es extraño y sorprendente que en el partido conservador no haya cuatro patricios con bastante coraje y

valor moral para ir á luchar con los microbios de las provincias epidemiadas.

Proponemos al Sr. Cánovas en vista de la carencia de individuos para desempeñar esos cargos, que imite la conducta de los padres cuando les hace falta una nodriza, poniendo un anuncio en los periódicos diciendo que se necesitan cuatro conservadores de buena vida y costumbres que despues de sufrir la inspección médica, se encarguen de dirigir las cuatro provincias huérfanas de autoridades.

Por noticias posteriores que hemos recibido de Cantoria hemos sabido que entre las personas que mas se han distinguido en la asistencia á los cólericos y en allegar recursos para mitigar en algun tanto los estragos de la epidemia figuran en primer lugar la Sra. D.^a Angustias Moreno cuyos caritativos sentimientos son reconocidos en todo el pueblo, D. José Perona, el Ayudante de Obras públicas D. José Martínez Campillo, el facultativo D. Antonio Lopez Rubio y D. Trinidad Fernandez, el jóven José Alejo, Francisco Gonzalez y Juan Lopez Rubio.

El párroco D. Leonardo Lopez Miras, que ha tenido la desgracia de perder á su Sr. padre en los primeros dias de la terrible epidemia, no ha dejado un momento de llenar las funciones de su ministerio, dando todos pruebas de su amor á la humanidad y de sus nobles sentimientos.

Se encuentra ligeramente indispuerto el Sr. Alcalde D. Agustin de Burgos. Deseamos su rápido restablecimiento.

Antes de anoche fué descubierto por el sereno un cerdo que fué introducido por una vecina habitante en una de las casas próximas al Teatro Principal, quedando conminada la dueña con la multa de 10 pesetas si al dia siguiente al practicar el reconocimiento en la casa se hallaba dentro de ella el sabroso animalito.

Ilustres patricios.—Los empleados del Ayuntamiento de Cartagena que tienen abandonados ó poco menos los cargos son: el arquitecto municipal, el archivero, el aparejador y un oficial de la Secretaria. El Ayuntamiento ha enviado médicos para reconocer á los que decian e-taban enfermos y algun reconocimiento hubo de practicarse con telescopio.

Estamos seguros que despues de pasada la epidemia, todos esos empleados si tienen el padre alcalde y se agarran á buenas aldabas, cobrarán integros los sueldos del tiempo en que han tenido abandonados sus destinos.

Porque ya se han visto caso.

Telegrama.—Por ser interesante para nuestros exportadores de uva trasladamos el siguiente telegrama que ha recibido de Lóndres un periódico de Jávea:

«Director *Progreso*, Jávea.

Opinion pública alarmada con últimas noticias cólera. Autoridades sanitarias probablemente recomendarán Gobierno prohiba importacion frutas cosechadas esas provincias durante epidemia. Iniciativa tomada ayer Parlamento.—Corresponsal.»

Agradecemos vivamente á la prensa de Cartagena y Murcia las frases que consagran á esta provincia con el triste motivo de haber aparecido en algunos de sus pueblos la epidemia cólerica.

Victima del juego.—El principe ruso Alejandro Gagarine, se ha suicidado en Mónaco, á consecuencia de pérdidas en el juego.

Desde 1.^o de Enero último, la ruleta de Mónaco ha ocasionado 29 suicidios.

Aviso á las autoridades de esta ciudad donde parece que se trata de implantar ese entretenimiento, como lo indica la compra de paño verde que se ha hecho en algunos establecimientos.

El Ayuntamiento de Cartagena tiene acordado presentar la dimision en masa, en vista de la falta de recursos que le impide hacer frente á las atenciones sanitarias.

Igual conducta han seguido los de Reus, Málaga, Lérida y otras ciudades; unos por los consumos y otros por el cólera.

Así están los municipios De la católica España, Siendo ministro de Hacienda Cos, el de las blancas barbas.

Parte sanitario de la provincia.

Dia 10.

Arboleas	15	invasiones	y	1	defuncion.
Antas (7 y 9)	2	id.	»	3	id.
Albox (7,8 y 9)	11	id.	»	4	id.
Cuevas (9 y 10)	22	id.	»	7	id.
Cantoria (7 y 8)	21	id.	»	8	id.
Fines (8 y 9)	3	id.	»	0	id.
Huércal Overa	20	id.	»	4	id.
Maria	1	id.	»	1	id.
Olula del Rio	3	id.	»	0	id.
Purchena	4	id.	»	1	id.
Serón	2	id.	»	1	id.
Somontin	2	id.	»	2	id.
Tijola	11	id.	»	1	id.
Velefique	3	id.	»	1	id.
Zurgena	5	id.	»	0	id.

No se han recibido partes de Lucar ni Velez-Rubio.

Recordamos á los mozos comprendidos en el próximo reemplazo, que es solo hecho de dejar de comparecer á la clasificación y declaracion de soldados, ante el Ayuntamiento, es motivo suficiente, para que aquellos que no cumplan este requisito,

sean declarados y juzgados como prófugos según dispone la nueva ley y reglamento.

Hacemos este recuerdo, para que llegue a conocimiento de todos y no aleguen ignorancia, pues una vez declarados prófugos, no tienen apelación alguna.

Se ha reunido la Diputación con el objeto de arbitrar recursos en las actuales circunstancias para socorrer a los pueblos de la provincia y a la capital por si esta última fuese invadida, acordando pedir un crédito de 15.000 duros al Banco de España, que reintegrará en el plazo de 90 días.

D. E. P.—Ha fallecido en esta ciudad a consecuencia de los achaques que le aquejaban el Sr. D. Manuel Rueda comerciante en el ramo de comestibles y ultramarinos.

Enviamos a su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

Obras públicas.—Relacion rectificadora de los propietarios del término municipal de Benizalón a quienes en parte ó en todo hay que expropiarles sus fincas en el referido término, para la construcción del trozo 3.º de la carretera de tercer orden de la Venta de la Média-legua á la Rambla de los Nudos.

Número de orden, 1 D. Antonio Calandria Crisol, residencia Benizalón, Glase de la finca Secano, Nombre del colono: su dueño. Observaciones amillarada á su nombre.

Id. 2 Juan Rubio Cortés, id. id. id., A nombre de Pedro Torrecillas.

Id. 3 Antonio Fuentes Torrecillas, id. id. id., se ignora.

Id. 4 Sebastian Sosilla Torrecillas, Cobdar, Secano y Almendros, id. id. id., A nombre de José Gonzalez Crisol.

Id. 5 Benito Navarro Alonso, id. id. id., A nombre de José Gonzalez Crisol.

Id. 6 José Benteo Lorenzo, Benizalón, Secano, id., Al de Felix Benteo.

Id. 7 Hilario Cañedos, id. id. id. idem.

Id. 8 Francisco Saez Berbel, id. id. id. id.

Id. 9 Dionisio Almansa Capel, id. Secano y baldío, id., á su nombre.

Id. 10 Dámaso Lopez Lara, id. secano, id. Al de Felix Benteo.

Id. 11 Sebastian Losilla Alonso, Cobdar, id. id., Se ignora.

Id. 12 Joaquin Yepes, id. id. id. A su nombre.

Id. 13 Susano Capel Navarre, id. Secano baldío, id. id.

Id. 14 Hilario Cañedos, Benizalón id. id. Al de Felix Benteo.

Id. 15 José Benteo Lorenzo, id. id. id. id.

Id. 16 Pedro Capel, Benitagla, Secano, id. A su nombre.

Id. 17 Aureliano Saez Torrecillas, Albánchez, Secano y baldío, Ramon Rubio, Al de Isidoro Saez.

Id. 18 Raimundo Lopez Serrano, montuoso y secano, Su dueño, A su nombre.

Id. 19 Juan Lopez Rubio, id. Secano y chumbas, id. id.

Id. 20 Antonio Ramon Granero Garcia, id. Secano, id. id.

Id. 21 Leandro Lázaro Benteo, id. id. Al de Juan Lázaro.

Id. 22 Comun de vecinos, id. Pozo de la Virgen, Abrevadero público con su ensanche.

Bien.—En Sevilla se han hecho los primeros ensayos con el hornillo crematorio, mandado hacer por el señor Alcalde para utilizarlo en quemar las ropas de los enfermos del cólera, si desgraciadamente la epidemia visitase la ciudad. Estos hornillos son portátiles y podrán utilizarse con facilidad y prontitud caso de que fuera preciso utilizarlos.

Mucho se recomienda estos días el uso del láudano como medicamento de excelentes resultados en los puntos donde la enfermedad reinante ha causado estragos. Indudablemente el tratamiento, por aquel medio, del doctor C. Tunisi ha adquirido número de prosélitos; y como prueba de ello, trasladamos con el mayor gusto los párrafos concernientes al asunto de una carta escrita desde Madrid por un amigo nuestro. Hélos aquí:

«Ha estado en Aranjuez, durante la epidemia, un médico amigo—que es el doctor Arenillas—y me ha dicho que la medicina más eficaz contra el cólera es el láudano. Le he oído decir que se compromete desde luego á salvar más del 80 por 100 con esta medicina; y ha tenido tal suerte en Aranjuez, que no se le han muerto más que 12 enfermos.

Voy á decir á usted lo que me ha dicho que haga. Desde que en una población empiece á hablarse de casos sospechosos, toda diarrea—sea cual fuere—debe considerarse como cólerica, y en este periodo no hay nada más fácil que curar el mal. Al segundo ó tercer curso sin fijarse en si es ó no del color de la epidemia, debe tomarse una cucharada de agua con diez gotas de láudano y acostarse y procurar sudar; á los ocho ó diez minutos, otra cucharada con igual dosis. Si no viniere la reacción tomar hasta la cuarta con igual intervalo y llamar desde luego al médico. Entre cucharada y cucharada deben tomarse tazas de té ó manzanilla, con una buena cantidad de rom ó cognac y azúcar.

El mencionado doctor fué atacado por haber salido de Aranjuez y venido aquí, donde estuvo un par de horas. A su regreso le atacó la enfermedad, y aplicándole sus compañeros el tratamiento, á las tres horas estaba reaccionado, pudiendo volver á los tres días á visitar á sus enfermos.

El tiempo y la higiene.—Bochorno irresistible en las horas del día; axfisia

creciente durante la noche; inquietud, malestar y abatimiento á todas horas: hé aquí la síntesis del periodo quincenal que acabamos de recorrer ea lo que mira á sus efectos sobre el individuo.

El abundante sudor que baña el tegumento, agota tan rápidamente los líquidos de la economía, que esta pide reparación de ellos á todas horas. De aquí la sed inextinguible, que lleva casi por necesidad al abuso de las bebidas.

Como este es el punto más saliente de la higiene de esta época del año, insistiremos en lo que ya tenemos apuntado.

El agua de arroz y el agua de limón, el agua carbónica y la cerveza, si es buena, son las bebidas más indicadas en estos días y las más sanas. Húyase de las muy frías y heladas, sobre todo estando el cuerpo sudando y en ebullición la piel. En estos casos es preferible una taza de té ó de manzanilla, adicionada con una cucharadita de buen coñac.

Los baños contribuyen muy mucho á calmar, siquiera sea por unas horas, esa sensación tan viva y tan tirana, que nos impulsa á abusar de las bebidas en perjuicio del estómago.

Sean ligeras las comidas y sin especiado, nada de embutidos ni quesos. Las verduras son convenientes, lo mismo que las frutas, en buen estado, porque facilitan jugos para el acto de la digestión.

Los excesos de todas clases, pero sobre todo en las comidas, pueden ser de fatales consecuencias en los tiempos que corremos: es más: pueden ser mortales en pocas horas. Se registran algunos casos.

El actual estado de cosas exige, pues, una prudencia suma: pero, esta prudencia no debe confundirse nunca con el miedo.—Dr. Veritas.

La combustion del azufre como medida de higiene pública, va ganando mucho terreno, pues con bastante éxito se hizo ya en anteriores epidemias.

En Tortosa y algunos pueblos de su comarca hace días viene practicándose.

En Lorca ha debido ya establecerse un «horno siliciano» en el centro de la población como medida profiláctica contra el cólera, cuya clase de horno (calcarolas) es la usada para la combustion del mineral de azufre. En algunos pueblos del bajo Aragón y de la provincia de Valencia se ha quemado azufre en fogatas, notándose descenso en el contagio, y el alcalde constitucional de Barcelona ha dispuesto que se haga lo mismo en el circuito de aquella, en la que la quema de azufre se practica todas las noches, desde la del viernes último por una brigada municipal.

Barbarie.—Leemos en nuestro colega La Crónica de Valladolid:

«Reprobamos con toda la energía que merece la brutal agresión de que ayer fué víctima un médico de los que prestan servicio en la localidad.

Ni aun la desgracia disculpa ciertos actos que es preciso contener en su origen y sobre los cuales llamamos la atención de la autoridada.

Nuestro pueblo es sensato y no dara acogida á ciertos rumores que la maldicia ó la ignorancia propala; los facultativos exponen su vida constantemente por salvar de las garras de la muerte á sus semejantes, y ellos en union de los sacerdotes y de las Hermanas de la Caridad son dignos del mayor respeto.

Convenzan las gentes de ilustracion á las sencillas y crédulas que no tienen razon de ser los rumores estupendos que se circulan, y lo obligados que estamos á una clase que desprecia su comodidad y su vida para acudir allí donde les llaman sin medir el peligro que corren.

Demos prestigio á los médicos, tengamos confianza en ellos y venceremos al cólera, enemigo terrible que nos acecha.

En el mercado de Liverpool han comenzado las compras de uva fresca de Málaga habiéndose realizado las siguientes operaciones hasta el 30 del pasado mes:

El 27 se vendieron 780 barriles y medios de uva moscatel (recibidos por el *Carpino*), pagándole de 13- á 13,9 barril, y de 8- á 8,9 medio. El 29 fueron presentados á la venta unos 5.000 barriles y medios, tambien procedentes de Málaga, (por el *Palumpa*, que llevó 6.400 bultos) realizándose una buena porcion entre 9- y 10,9 barril, y 6,6 y 7- medio: 84 barriles uva de Gandia obtuvieron de 11- á 13,6.

De una carta que el Sr. Don Eduardo Garcia Solá escribe desde Loja á un periódico granadino, tomamos los párrafos siguientes:

«La rigurosa y estrema desinfeccion, la destruccion por el fuego de cuanto fué humedado por las cámaras cólericas, y el aislamiento absoluto para todo viajero de procedencia súcia ó sospechosa, están dando por resultado la perfecta sanidad del pueblo, no obstante hallarse rodeado de poblaciones, como Izuájar, Huctor, Villanueva, Láchar, etc., mas ó menos infestadas.»

«Término, señor director, expresando algunos conceptos sobre el aislamiento de las poblaciones sin ninguna razon científica, el Gobierno es, ó parece, opuesto á los acordamientos, no obstante deberse á ellos la localizacion epidémica el verano anterior, y tocarse en el actual los funestos resultados de un proceder inverso. Nada tan absurdo

como justificar esta falta de precauciones invocando intereses comerciales, pues por mucho que estos se resientan con el aislamiento de dos ó tres poblaciones, mas se han de sentir con la difusion del cólera por toda España que es á donde vamos conducidos por la opinion gubernamental. Las mismas naciones extranjeras que teorizando en sus Congresos sanitarios (ejemplo, el último de Roma), claman contra lazaretos y cuarentenas, bien saben ahora imponer fuertes trabas á la exportacion de los productos y mercancías españolas, lo cual, en canto llano, quiere decir que son partidarias de la libertad del tránsito, cuando ellas están infestadas, pero realizan el aislamiento cuando el infestado es el vecino.»

Con razon.—La mayor parte de la prensa andaluza protesta contra la conducta que siguen algunos periódicos de Madrid, que mantienen una ruda campaña contra Andalucía, en lo respectivo á la cuestion sanitaria. Lamentable es, ciertamente, que á este estado de cosas se halla llegado, cuando parecia natural que en las aflictivas circunstancias porque el país atraviesa, no se hiciera arma de partido aquella cuestion exagerando sus consecuencias, hasta crear una situacion algo tirante y aflojar los lazos de consideracion y aprecio que debe unir á toda la prensa, especialmente cuando se trata de la salud pública que todos los pueblos tienen el deber de defender sin caer en abusos perjudiciales. Por nuestra parte lamentamos la actitud de algunos periódicos de Madrid, porque no la consideramos muy ajustada á los más elementales deberes de la equidad y del compañerismo.

Recompensa.—A los empleados en la sucursal del Banco de España en Murcia se les ha abonado una paga extraordinaria por los servicios prestados en los días de la epidemia y porque ninguno ha dejado su puesto.

Trece meses.—Cartagena 13 de Mayo de 1880. Señores Lanman y Kemp. Muy señores míos: Aprovecho gustoso la ocasion de haber conocido en esta al representante de ustedes para felicitarles, primero por sus excelentes preparaciones de las Píldoras y Zarparrilla de Bristol, y para testificar, despues, el admirable resultado que he obtenido con su uso contra una rebelde enfermedad que me aquejaba desde hace tres meses.

El pasado año, en efecto, y sin causa manifiesta á que poder atribuirlo, empecé por perder el apetito; uniése luego á esto intenso dolor en el estómago, vómitos constantes ocurridos por la noche, cuyos materiales eran sin decir los alimentos que durante el día tomaba y en último término constipacion tenaz del vientre. Semejante estado fué agravándose cada día: el enflaquecimiento general y la pérdida de fuerzas, marchaban al unisono con los antedichos trastornos, y llegó el momento que sumido ya en cama por ser materialmente imposible sostenerme en pié, no quedándome, segun frase vulgar, nada mas que piel y huesos y coloreada aquella con tinte amarillento, resolví tomar la nunca bien ponderada Zarparrilla y Píldoras de Bristol despues de agotar todos los recursos á que acudieron algunos médicos á quienes consulté, y (no es alteracion hija de mi estusiasmo), antes de terminar el primer frasco, habia casi por completo desaparecido mi dolencia, coincidiendo con la expulsion de materiales durisimos y multicolores. No tuve necesidad mas que de otro frasco para estar completamente curado, en cuyo estado continúo.

Reciban Vds. esta declaracion como débil testimonio de mi gratitud.

Se ofrece de Vds. afectisimo s. s., José Rodriguez.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

SECCION MARÍTIMA.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 10 de Agosto y los despachados en los mismos.

ENTRADOS
De Sevilla, vapor español Miguel Sanz.
De Génova, id inglés Cordanvigh.

DESPACHADOS.
Para Adra, laud San Antonio.

Llegaron las alpargatas.

En el Depósito de calzado La Catalana en los altos del Almacén de Efectos Navales se venden de 3 reales á 14 par. 2-3

Venta.

A muy arreglado precio se realiza una casa de planta baja situada en la calle de Borja número 11.

Darán razon Sres. Campos é hijo, Virgen del Mar 1.º

12 13

Para matar el microbio

se realiza una partida de botellas de cognac legítimo Martell, anis Jokey y licorres buenos.

Queso de bola en vegiga, salchichon. sopa Juliana, café, chocolate y té, azúcar pilé San Luis en cortadillo y pilon etc. et.

4.—Príncipe Alfonso.—4.

Venta.

Se hace de un cortijo situado en Sierra-Alhambilla, término de Taberna, con varios árboles frutales, almendros, viña, gran número de encinas, tres manantiales de esquisita agua y casa cómoda y ventilada para los dueños; siendo su superficie de 208 fanegas de marco real.

La persona que desee su adquisicion, para mas pormenores, puede dirigirse á la calle de Elvira núm. 3. 12-13

EFFECTOS NAVALES.
PINTURAS SUPERIORES PREPARADAS.

Una peseta Kilo. 14-15

La Union y el Fenix Español



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.
Direccion: Madrid, Calle Olozaga 1,
(Paseo de Recoletos)

Capital social: 48.000.000 rs. efectivo
Primas y reservas 122.627.814'50 rs

Esta gran Compañía Nacional ventajosamente conocida del público por sus resultados prácticos, asegura contra incendios toda clase de objetos, muebles é inmuebles, aplicando sus primas fijas, en la moderacion posible. Garantiza tambien mediante una prima y condiciones especiales: Cosachas en pié y en la era, los daños producidos por el rayo, explosion del gas, aparatos y máquinas de vapor, aun cuando no hubiere incendio, asi como la pérdida del importe que rinde una propiedad inmueble ó sea el alquiler, durante la reconstruccion de la finca despues del incendio.

Tambien alcanzan sus operaciones al ramo de Seguros sobre la vida, abrazando toda clase de combinaciones para casos de vida y de muerte. rentas temporales, para educacion de los niños, dotale etc. etc.

Los que deseen informes mas detallados pueden dirigirse al Sub-director, de la compañía en Almería;

Don Adolfo Biliboni de Castro.
Calle de Perea núm 1. esquina á la de la Tienas, Comercio de D. Miguel Balmás.

DON ENRIQUE AZNAR y FOJ, PERITO urbano de esta Administracion de Hacienda, se ofrece al público para toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de Arquitectura para lo cual se halla autorizado, haciendo los planos de fachadas gratis y autorizándolos estos con su firma para la aprobacion del Excmo. Ayuntamiento.

Los señores que le han con sus trabajos, su casa calle de Calderon contigua á la de D. Patricio Benitez.

A los mineros.

Dirigirs á D. José Salvador Andrés, en el pueblo de Bentarique, para dinamitas superiores, de A. Nobel de Bilbao, cápsulas, mechas ó cefres de corden é impermeables y pólvoras de todas clases.

ENSAIMADAS,
ELABORACION DIARIA.

Las verdaderas solo y únicamente se espandan á diez céntimos eu la Palma y bizcochos de Mallorca tostados á 4 reales libra.

TEATRO DE FANTOCHES.

PASEO DEL PRINCIPE PRÉNTA A NOVEDADES.
Grandes funciones por horas para hoy á las 7 y 1/2 de la tarde.

Precios.—Sillas con entrada 2 reales. Entrada general.—Un real.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO DE AVISOS.

PILDORAS DE BRISTOL



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de **EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO**, y son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercuro ni sustancia mineral alguna. Pruébenlas, y recupérense con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Interesante.

Los arcos gallegos mas superiores se venden a precios equitativos y plazos convencionales.

Informarán en esta imprenta.

VAPORES DEL MARQUÉS DE CAMPO.



SERVICIO SEMANAL entre Almería, Orán, Nemours, Melilla, Gibraltar y Tánger.

VAPOR ESPERANZA.

Salidas para Orán, Nemours, Melilla, Gibraltar y Tánger, todos los Viérnes, a las 5 de la tarde.

COMPANÍA FRANCESA de seguros marítimos.

La Foncière.

Capital rs. vn. 100.000.000.

Se asegura mercancías a precios muy ventajosos para los asegurados, y se hace un descuento del importe de la prima.

Representantes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo. Calle de Bilbao núm. 5.

Denticina infalible

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición, pues lo salva aun en la agonia, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingua diarrea, y accidentes, rebustece a los niños y los desencanija. Una caja. 12 rs., que remite, por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa-4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España, y en Almería Rodríguez y otros.

Serrines

DEPÓSITOS EN ALHAMA DE ALMERIA Y EN ESTA CAPITAL.

Don Ramon Granados Ferrer y D. José Antonio Rodríguez Lopez, Comisionados por una respetable casa extranjera para esponder una regular cantidad de magnífico serrin de corcho y autorizados para hacer contratos a plazos y al contado, tienen el gusto de ofrecerlo a los comerciantes y exportadores de uva, asegurandoles el testimonio de acreditadas casafruterías de Inglaterra, que la uva nefecuada con este especial serrin se conserva mejor, dándole mas color y vista, haciendo que un barril de igual calidad de uva valga dos ó tres chelines mas que la enfaenada con el mejor de los conocidos y usados hasta hoy. Este serrin está fabricado con corcho de 1.ª calidad sin tierra, siendo el peso de cada una fanega el de 7 libras proxímanamente transportandolo en acas regulares con el peso de 3 y medias s 4 arroba con el objeto de no desperdiciarlo y que los escardados sean exactos.

COMPANÍA COLONIAL

Proveedora en España de la fabricación de Chocolates á Vapor

Proveedora efectiva de la Real Casa.

22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

UNICA CASA EN SU RAMO PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL de Paris

CON DOS MEDALLAS.

CHOCOLATES

GRAN MEDALLA DE ORO.

SOPAS COLONIALES

MEDALLA DE BRONCE.

ACREDITADOS CAFÉS

LOS UNICOS PREMIADOS

en las grandes exposiciones de Viena y Filadelfia.

GRAN SURTIDO DE TES SELECTOS

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATES

DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20.-Sucursal, Montera.

MADRID.

SERVICIOS DE LA

Compañía Transatlántica

DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA.

Tres salidas al mes.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES El 10 de Cádiz a las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander a la Coruña.

El 30 de Cádiz a los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Sananilla, Cartagena, Colon, y puertos del Pacífico.

El vapor Vera-Cruz saldrá de Almería el día 20 de Agosto.

VAPORES-CORREOS MANILA

CON ESCALAS EN

Port-Said, Aden y Singaporé, y servicio a Hoilo y Cebú.

SALIDAS MENSUALES.

El vapor Isla de Luzon

saldrá de Almería el día 20 de Agosto.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informe en ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é hijo

TESORO DE LA BOCA

Preparado por Antonio Velazquez Alonso.

Farmacéutico honorario de la Real Casa premiado en público Certámen.

El uso diario de este inmejorable elixir, fortifica las encinas, evita la caries, aromatiza el aliento y blanquea la dentadura PARA LOS DOLCRES DE MUELAS NO TIENE RIVAL.

Depósito en Almería: Botica de Santo Domingo.

ABAD Y FERNANDEZ

Plaza de Bermudes, junto al Rostrico.

Acaban de recibir surtido de bombas de volante para elevar aguas hasta 30 metros de altura y bombines para brocales de pozos.

CARMONA Y COMPAÑIA

8.—Tiendas.—8.

Se acaban de recibir gran surtido en abanicos, sombrillas y bastones, tiras y entredoses bordados, blondas y puntillas de seda, hilo y algodón, las de seda negra con abalorio, última novedad en golas, sedas argelinas en todos colores, cintas de seda y las otomanas, cinturones de piel para señoras y niños, perfumería de la Sociedad Higiénica de Coudray y Mompelas, camisas inglesas y del reino, artículos de viaje y multitud de artículos propios de la estación todo a precios sumamente baratos.

Maderas.

El almacen de maderas, se ha trasladado a la calle de los Reyes Católicos esquina a la de Calderon, ó sea a la de la rambra. Luis Terriza en liquidación.

ATAS DE PIMIENTOS Y TOMATES se han recibido en el establecimiento de Juan Gallurt Albacete.

EL VALENCIANO.

Calle de las Tiendas, número 3.

Loza y cristal y calzado.

Engrosado hidraulica.

3.—TENDAS.—3.

ESTABLECIMIENTO de quincalla y papelería GERONIMO RAMIREZ

calle de las Tiendas núm. 35.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un variado y elegante surtido de adornos y aplicación de pasamanería, flecos de terciopelo y marabá, agremanes, blondas de sedas negras blancas y crema golas, cintas de seda de todas clases, petacas de piel Rusia, perfumería y armas de euugo de todos sistemas.

Libros en blanco y rayados para el comercio, sobres y papeles de todas clases, estuches de matemáticas y objetos de escritorio.

Precios muy baratos.

Fábrica de papel de estraza

UNICA EN ESTA CAPITAL de D. Miguel Gonzalez Canet.

Está situada en las Almadravillas, cerca de la fábrica del Gas.

Cada bala de 10 resmas 60 reales. Se reciben encargos casa de su propietario calle de Gerona. Imeria.

ALMONEDA DE LIBROS.

Se hace de las obras siguientes, encuadernadas, por la mitad, y algunas por la cuarta parte de su valor.

La Calumnia, 2 tomos, El dos de Mayo, 1 id. Un corpus de sangre, 1 id. La voz del pueblo, 1 id. La inquisición del Rey, 1 id. D. Pedro I de Castilla, 1 id. D. Perrondo, 3 id. La mujer adúltera, 2 id. Historia de la Revolución Francesa, 2 id. Los trabajadores del Mar, 2 id. Treinta años ó la vida de un jugador, 1 id. El Tigre del Maestrago, 1 id. El Frac Azul, 1 id. Los hijos del trabajo, 1 id. Los invencibles, 2 id. La Biblia, 1 id. Los siete infantes de Lara, 1 id. La boca de infierno, 1 id. Gil Blas, 2 id. Gramática Inglesa, 1 id. Recuerdo de un viaje por España, 3 id. Geografía Verdejo, 1 id. Diccionario, 2 id. Varias composiciones, 1 id. Obras de Moratin, 1 id. Un buen mozo, 1 id. Historia profana, 1 id. Los Rebeldes, 3 id. Luis Felipe de Orleans, 1 id. Libro de Medicina, 1 id. Garibaldi, 1 id. La Caza, 1 id. Amor de Madre, 1 id. Cristóbal Colon, 1 id. D. Juan Tenorio, 1 id. La maldición de Dios, 2 id. Juan Palomo, 1 id. Cruz de Flores, Cruz de Espinas, 2 id. Libro Frances, 1 id. Los Borbones antes de la Revolución, 2 id. La Hufrana de Bruselas, 2 id. Jaime el Barbudo 1 idem Manual de agricultura, 1 id. El último Borbon, 1 id. Compendio de Matemáticas 1 id. Conde Monte Cristo, 1 id. Mil y una noches, 1 id. Historia de la Clase Trabajadora 2 id. Ilustración Republicana, 2 id. Cronica general de España, 1 id. Historia del movimiento Republicano, 1 id. Boletín de los trabajadores, 1 id. Tertulia liberal, 1 id. Memorias de un liberal, 1 id. Un paseo por Paris, 1 id. La vieja del Caudillo, 1 id. La segunda Casaca, 1 id. Amor de e posa, 2 id. La Bruja de la Mar, 1 id. Hernán Cortés, 1 id. Revista metopedica, 1 id. Mecánica practica, 2 id. Matemáticas, 1 id. Los dos cadáveres, 1 id. Geografía Universal. 1 id. Be o de la Duquesa, 1 id.

Con una gran rebaja, están de venta en la calle de Granada número 79 estas obras.

EN LA CALLE DE MARIN NUMERO 10 y 12 donde estuvo el Molino de chocolate se traspasa la estantería y demás efectos y se alquila el local, en la misma casa darán mas pormenores, tambien tiene un buen helador para chocolate. 8-8

INCUBACION ARTIFICIAL (MOULLEUR-ARNOULT.)

Estos sencillos aparatos, cuya invención constituye uno de los mayores adelantos de nuestro siglo, pueden proporcionar grandes cantidades de pollos y gallinas y de toda suerte de aves casi sin exigido cuidado alguno, elevando un capital insignificante a los rendimientos y beneficios de una gran fortuna. Baste saber que en Francia donde tienen empleo estos aparatos, el comercio de aves se ha elevado tímanente a la enorme suma de reales, 1.200.000,000 (La Basse-Cour, 1-84, página 3. L. Manger.)

El aparato núm. 1.º puede proporcionar al año 7.500 pollos etc.

Id. núm. 2.º » » 3.750

Id. núm. 3.º » » 1.930

Id. núm. 4.º » » 900

El reducido precio de estos aparatos varían aproximadamente entre 64 pesetas á 366 id.

Para mas pormenores. El representante en Almería, D. S. E. P. Calle del Cid 1 y la (Empedrada) esquina á la plaza de la Catedral.)



Depósito en Almería: J. Gomez Talavera.

MOVIMIENTO.

Ha empezado a funcionar la gran fábrica de máquinas para coser, que la Compañía fabril «Singer» acaba de construir en Glasgow; ocupa una superficie total de 19 hectáreas y sus talleres 88365 metros cuadrados.

Construye semanalmente mas de 7000 máquinas (denominadas «Lanzadera oscilante») sencillo mecanismo y perfección sin igual.

SINGER. ALMERIA.

6. PRINCIPE ALFONSO. 6.